

13 janvier 2025

DECAZEVILLE

GR 65 16 663 randonneurs sur le Saint-Jacques en 2024

■ Pour l'office de tourisme, l'heure est au bilan pour les « cheminant » qui empruntent le fameux GR 65.

L'éco-compteur de Decazeville communauté, situé sur le chemin de Saint-Jacques (GR 65) à l'entrée de notre destination sur la commune de Firmi, vient de livrer ses dernières données. Elles ont été suivies et analysées par l'office de tourisme communautaire.

Pour l'année 2024, ce sont 16 663 marcheurs qui ont été enregistrés, une légère baisse de 6 % par rapport à 2023.

Les mois les plus fréquentés étant comme d'ordinaire mai et septembre. Le pic des passages a été relevé la semaine de l'Ascension en mai avec, pour certains jours, plus de 150 randonneurs qui ont foulé les dalles de l'éco-compteur.

« L'intérêt économique et culturel de la Via Podiensis, balisée en GR 65, n'est plus à démontrer. Cet itinéraire revêt une importance considérable pour les territoires qu'il traverse en générant des revenus pour l'ensemble du secteur économique touristique comme les hébergements, la restauration mais aussi les commerces et services.

Sur le plan culturel, ce chemin révèle aux marcheurs les traditions, l'histoire, les spécificités patrimoniales, les paysages, les



Eduardo, un randonneur de Colombie, qui a fait étape au bureau l'office de tourisme de Decazeville. / Photo DDM.

spécialités des régions concernées », rapportent les hôtesse de l'office de tourisme.

Des provenances lointaines

Les marcheurs étrangers accueillis la saison dernière dans le bureau touristique de Decazeville montrent l'aura mondiale de cet itinéraire de légende.

Parmi les provenances les plus lointaines accueillies, nous noterons la Chine, l'Australie, la Colombie, Taïwan, la Nouvelle-Zé-

lande, les USA ou encore le Japon !

Les motivations de ces randonneurs des temps modernes sont diverses (spirituelles, sportives, quêtes intérieures, rencontres, reconnexion...) et se mêlent pour donner un sens bien particulier à ce chemin et que l'on résume souvent par l'expression « l'esprit du chemin ».

Les principales demandes faites par les pèlerins-randonneurs qui poussent les portes du bureau de

Decazeville concernent le tampon pour leur carnet de route appelé « credencial » (deux cachets personnalisés leur sont proposés, l'un avec la lampe de mineur et l'autre représentant un des tableaux du chemin de croix de Gustave Moreau).

Viennent ensuite les demandes pour les transports (bus, train, taxi, malle postale...), la réservation dans les hébergements et la recherche de commerces/services de la ville.